

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 6 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 31 tomamos las siguientes noticias:

—A las seis de la tarde de anteayer no se tenían en Madrid ni en las regiones oficiales despacho alguno telegráfico que anunciase la llegada á Southampton de la mala del Pacífico. Se cree que el vapor no llegará hasta hoy á Southampton.

—CONGRESO.—Sesión del 30.—A la una de la tarde ocupó la silla presidencial el señor Rios Rosas, y á la una y cuarto abrió la sesión.

Aprobada el acta de la anterior, se entró en la orden del día y se aprobaron sin discusión las actas de los señores Polanco, Romero y Robledo, Mena y Zorrilla, Méndez Vigo, y Torrecilla, que proclamó diputados el señor presidente.

La comisión retiró los dictámenes de las actas de los señores Torre y Moya, Nuñez de Prado y Lalala.

Aprobáronse las actas de los señores duque de Frias, Balmaseda, López Robers, Udaeta, y conde de Llobregat, y fueron proclamados diputados.

El señor presidente señaló como orden del día para el martes próximo la lectura de dictámenes de la comisión de actas, y levantó la sesión siendo la una y media.

—La Gaceta del 30 publica la real orden de 29 del actual por la que S. M. la Reina ha resuelto escribir sus reales cartas de costumbre á todos los prelados de la monarquía avisándoles haber entrado en el noveno mes de su preñez, á fin de que concurran á tributar á Dios las mas rendidas gracias por este beneficio, disponiendo se ejecute lo mismo en las iglesias dependientes de su jurisdicción, y comunicándolo á las exentas que no pertenezcan á la de las cuatro Ordenes militares ú otra de las que por el Concordato conserven su exención en las diócesis respectivas.

—Del 28 al 29 no se ha presentado mas que una nueva credencial de diputado en la secretaría del Congreso: ¡los diputados que hasta ayer han presentado las suyas son 232.

—Hoy existen en Madrid 197 senadores. A la sesión del 28 solo asistieron 121.

—Anteayer por la mañana falleció en esta corte el señor marqués de Pidal. Inmediatamente ha sido embalsamado. Del lunes al martes se verificará el entierro.

—Ayer se reunió el Senado para constituir las secciones y elegir las comisiones permanentes y la de contestación al discurso del Trono.

—Por la dirección general de Telégrafos se hace saber al público, que no habiendo tomado parte en el primer ejercicio de los exámenes que se

verifican para cubrir plazas de Ingenieros segundados algunos aspirantes, y teniendo en cuenta que las circunstancias especiales por que ha pasado esta capital quizá hayan motivado su falta de presentación, se ha resuelto rehabilitarlos para que puedan sufrir el exámen que dejaron de prestar, á cuyo efecto se les concede de plazo improrogable para verificarlo todo el tiempo que dure el segundo ejercicio.

—A mas de cincuenta millones de reales ascienden los señalamientos hechos á los tenedores de papel para el cobro de los intereses de la deuda, solo en el mes de enero próximo, es decir, apenas vencido el cupon. Y téngase en cuenta que esto es solo de señalamientos que ha hecho al público de Madrid la dirección de la deuda, porque si á ello se agrega lo que se paga en el extranjero por la comisión de Hacienda y lo que se paga en las provincias por las tesorías respectivas, resulta que jamás, como se demuestra con números, se ha abonado el semestre con tanta anticipación.

—Leemos en La Correspondencia:

«Anteayer ha remitido al juzgado de Hacienda el señor Alonso Martínez el expediente gubernativo instruido por el tribunal de Cuentas del Reino, en averiguación de la pérdida del de los trigos averiados. Por la tarde se pasó al promotor fiscal del mismo juzgado, quien sin levantar mano le despachó en la noche de anteayer. Segun nuestros informes, ayer habrá comenzado la instrucción de causa criminal contra los que puedan aparecer comprometidos en este ruidoso asunto. Aunque hasta ahora, dice el periódico de quien tomamos la noticia, resultan complicados en él empleados de escalera abajo, háblase vagamente de algunas muy notables que podrian resultar comprometidas, si este asunto se siguiese con inteligencia y actividad.»

—El gobernador de la provincia ha concedido, con la amabilidad que acostumbra, el permiso que se le ha pedido para que se celebre el meeting libre-cambista dispuesto para el día de Reyes, y que tendrá efecto, segun costumbre, en el local de la Bolsa. En este meeting se discutirá el siguiente tema: «Influencia que la aplicación de las doctrinas libre-cambistas puede ejercer en el remedio de la crisis que aqueja á las clases mercantiles é industriales.» Tomarán parte en el debate los señores Moret, Echegeray, Rodríguez, Beraza y otros. Créese que asistirán á medir sus armas algunos defensores de la escuela proteccionista, temiendo que se les acuse de haber abandonado la bandera que con tanto denuedo sostenia el malogrado señor Morquecho y Palma.

—Los ingenieros de caminos encargados de

practicar estudios acerca de las inundaciones del Júcar en la provincia de Valencia, tienen ya terminados sus trabajos que serán entregados en breve al señor ministro de Fomento. Segun noticias, la memoria redactada en su consecuencia no es menos luminosa y notable que la escrita por los ingenieros de montes.

—El Ilmo. señor director general del cuerpo de telégrafos ha dispuesto con fecha 27 del actual, que ingresen en la escuela de telegrafistas los aspirantes aprobados en los últimos ejercicios desde el número 61 al 86, ambos inclusive, concediéndoles el plazo improrogable de dos meses para su presentación.

—Para los primeros dias de enero es esperado en Madrid el conde de Merode, jefe de la ilustre familia de este nombre, que viene como embajador extraordinario á notificar á la Reina de España el advenimiento de Leopoldo II al trono de Bélgica.

—Durante el mes de diciembre se han enagendado 3,004 fincas de bienes nacionales, que tasadas en 27 millones de reales han sido adjudicadas en 53, ó sea mas del duplo de su tasación.

—La comisión de reforma arancelaria aprobó ayer todos los interrogatorios á escepcion de los de carbonos, hierros y algodones. Ayer tambien se aprobó el preámbulo que deba publicarse en la Gaceta, al mismo tiempo que los interrogatorios. Y por último, se nombraron los presidentes y ponentes de las subcomisiones que han de proponer á la comisión general los interrogatorios que aun no han sido aprobados.

CORREO DE PROVINCIAS.

BARCELONA.—En el programa de los premios que ha publicado la sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción para distribuir en el presente año 1866, se ofrece el premio de una medalla de oro con su nombre y el diploma de socio de número de la misma sociedad, sin cargas, al autor del mejor compendio ó nociones de historia universal y en particular de España, para servir de texto en las escuelas de primera enseñanza. Será preferido el libro que en menos volumen presente con mas claridad y excitando mayor interés, la marcha de la humanidad desde la creación hasta nuestros tiempos, atendiendo, mas que á su número, á la importancia de los hechos, del modo mas instructivo y provechoso al desarrollo moral de los niños.

Otro premio con iguales condiciones al autor del mejor compendio ó nociones de física y de historia natural, con una ligera idea de la quími-

ca, al alcance de los niños de las escuelas de primera enseñanza superiores y ampliadas, en el que con la mayor brevedad, sencillez y claridad posibles se expongan los principios de aquellas ciencias, deteniéndose principalmente en sus aplicaciones á la agricultura, industria, higiene y demás necesidades comunes de la vida.

Para cada premio habrá un accésit consistente en una medalla de plata.

Las obras premiadas serán propiedad de sus autores: las que no obtengan premio quedarán archivadas en la biblioteca de la sociedad.

—El día 26 el segundo tren descendente de Granollers arrolló á una mujer en el término de San Martín de Provencals, dejándola cadáver instantáneamente, habiendo sido imposible evitar dicha desgracia, porque la mujer, al cruzar la vía, lo efectuó á tres metros próximamente de la máquina.

ZARAGOZA.—Dice un periódico de Zaragoza, que á las nueve de la noche del día 26, un vecino de la calle de Meca se estaba ahorcando con una cuerda, y una hermana suya tiraba de ella para que no se perdiese tiempo en la ejecución.

Afortunadamente se acudió á tiempo y se le condujo al hospital civil para prodigarle los oportunos auxilios.

La hermana fué conducida al depósito municipal.

SEVILLA.—Dice La Andalucía del 30:

«Ayer á las tres y cinco minutos, segun anunció un repique de campanas, llegaron á Sevilla en el vapor San Telmo, SS. AA. RR. los Sres. Infantes Duques de Montpensier. El vapor que traía arbolado el pabellon con las armas reales y á popa la bandera nacional, atracó á un puente dispuesto y exornado para este acto, frente á la segunda puerta del jardín de palacio. Todos los buques surtos en el rio estaban empavesados. Los Infantes entraron en palacio por la puerta del jardín inmediata á la galería de cristales, y despues de recibir á las autoridades, al municipio presidido por el Sr. Corregidor que, como Gobernador de la provincia, acompañó á SS. AA. desde Sanlúcar, y á otras muchas personas que pasaron á cumplimentarles, presenciaron desde el balcon principal el desfile de los cuerpos de la guarnicion, entre los que vimos el regimiento de Artillería de á pié recién llegado á Sevilla. La familia real vestía de luto, creemos que por la muerte del rey de Bélgica. La concurrencia á la orilla del rio fué numerosísima, á pesar de lo desagradable del día.

—Parece que el señor gobernador de Cádiz ha comunicado al fin las órdenes oportunas á los pueblos de aquella provincia por donde pasa el

truo, y de entrar en él por sangrientos pedazos como una tumba escamada y sin epitafio que anunciase las virtudes del difunto á la posteridad de Belfast.

El cocodrilo ocupó muchas horas en su trabajo de zapa, pero manifestó al fin cierta desanimación en sus mandíbulas. Recurrió entonces á otro expediente: el de batir en brecha la palmera con su cola de bronce.

El árbol se mantenía firme, pero las sacudidas no eran muy tranquilizadoras para el sábio.

Esperimentaba los efectos de un largo temblor de tierra y su techo de hojas se agitaba en ondulaciones convulsivas.

De cuando en cuando, algunos racimos de dátiles se desgajaban de una rama, cayendo sobre las escamas del cocodrilo; el monstruo entonces redoblabá su furor, como el sitiador que recibe un proyectil lanzado desde la muralla.

Esta caída de dátiles era tambien para Adamson otro motivo de espanto: ¡qué iba á ser de él si toda la provision de comestibles desaparecía así poco á poco!

Jamás hombre alguno esperimentó parecidas angustias. Así fué que nuestro sábio, convencido de que la vida no valía la pena de ser defendida á este precio, resolvió precipitarse de lo alto de la palmera para encontrar reposo en la muerte.

Dominado por esta idea desesperante, púsose de pié sobre la cima del tronco, separó las ramas

de se levantan los templos de Júpiter y Apolo entre Bernice y Nequesia.

Regocijado por estas nuevas ideas, pensó seriamente en introducir mayores comodidades en su habitación.

Dividióla en tres rooms distintos y separados por tabiques de hojas, pudiendo así pasar de uno á otro room para hacer ejercicio higiénico y para saborear los placeres de propietario. Su gabinete de trabajo contenía muchas hojas de palmera, sobre las cuales podía escribir como sobre vitela con ayuda de un punzon de corteza.

La sala de comer, dining-room abundaba en dátiles secos y frescos que llovian sobre su boca.

La bomba hidráulica, que habia sido perfeccionada, tenia tambien su rincón especial.

Solo echaba de menos un par de guantes.

La felicidad no es nunca completa.

Todos los dias aparecieron puros y serenos; al despuntar la aurora. Adamson prestaba oído atento al desierto y escuchaba la cavatina del coloso de Memnon, que todas las mañanas se permitía su funcion de ópera.

Seguidamente divertíase en ver al cocodrilo, y cuando estaba contento de él le arrojaba algunos dátiles podridos que el monstruo tragaba con glotonería, lo cual hacia reír á carcajadas al grave Adamson.

Entre sus dos comidas se entregaba al estudio y á la meditacion, abría la biblioteca de su memo-

ria, y leyendo á Heródoto, visitaba con él la Laberintia ó las orillas del lago Moeris ó Arsinoe, en la provincia de las Rosas.

Otras veces seguía al emperador Adriano por las orillas del Nilo hasta la ciudad de Antinous.

Cuando un pensamiento profundo iluminaba su cabeza, lo grababa sobre papyrus y gozaba grandemente en leerlo veinte veces.

En sus cortos paseos por una rama horizontal amaba contemplar el lejano valle de Cambises, y tributaba una lágrima á aquellos sábios y desgraciados egipcios, tan ferozmente destrozados por los persas imbeciles y crueles.

Antes de acostarse estudiaba un curso de astronomía bajo esas espléndidas constelaciones tan caras á los caldeos y á los escultores del Zodiaco de Tentiris.

Jamás vecino celoso espiaba su conducta ni difamaba sus actos: jamás periódico alguno se ocupaba de él; jamás agente alguno de policía le detenía con su varilla, ni cobrador alguno de contribuciones le reclamaba su cuota.

Era libre como el aire de su habitación, se reía amargamente de todos los sarcasmos que el misántropo Alceste lanzó á la humanidad.

—¿Por qué, decía, no se refugió Alceste sobre un capitel ó sobre una palmera, como Simeon ó como yo? Así se hubiera evitado no pocas fiebres y cuidados.

Dejemos un instante á nuestro anacoreta sobre

ferro-carril de Sevilla, para que cesen todas las medidas de precaucion adoptadas durante la epidemia colérica que nos ha afligido. Esto, no obstante, segun dice un apreciable colega, quedan subsistentes para las ropas sucias, colchones y cualquier otro objeto contumaz que pueda haber servido á los coléricos. Sentimos esta retraccion que, aparte de ser ineficaz, sostiene hasta cierto punto una resolucio que creemos no se aviene bien, como hemos dicho en otros casos, con la ley de sanidad vigente.»

ESTREMADURA.—Con fecha 18 dicen de Badajoz haberse encontrado ya los trabajos en el túnel que se halla en la via férrea á las inmediaciones de Cabeza de Buey, creyéndose que en este pasarán las locomotoras esta importante obra. Tambien dicen que va á abrirse al servicio público la parte de via desde Magacela á Castuera.

Trujillo 29.—Los reyes de Portugal han llegado sin novedad á esta ciudad á las cuatro y media de la tarde. Despues de descansar, comerán á las seis y continuarán á las ocho su viaje con direccio á Mérida.

Mérida 30.—A las tres de la madrugada han llegado SS. MM. fidelísimas á la estacion del ferro-carril de esta ciudad á Badajoz. Los esperaban sus ministros y las autoridades de la provincia.

S. M. el rey ha quedado sumamente satisfecho del esmero con que se ha hecho el servicio de vigilancia en los caminos y los relevos de las casas de postas, así como de las atenciones que ha debido á todas las autoridades.

Badajoz 30.—SS. MM. los reyes de Portugal han pasado la frontera portuguesa, hasta la que han sido acompañados por el gobernador de la provincia.

LEON.—Escriben de Astorga manifestando el entusiasmo con que han visto la primera locomotora que desde Leon llegó á aquella ciudad el dia 24, en el corto tiempo de una hora y tres cuartos. Los astorganos han considerado esta prueba como una inauguracion, y presurosos acudieron á recibir con inequívocas manifestaciones de entusiasmo la máquina que miraban como una garantía de su cercana prosperidad.

Mientras el ayuntamiento obsequiaba con un abundante buffet á los viajeros, el pueblo agolpado en la estacion les recibía con músicas, danzas y cohetes, y hubo entusiastas brindis, envidiable cordialidad y atronadores vivas.

En medio de tan febril contento, brota la oportuna idea de dar un paseo por la nueva via, y el señor ingeniero jefe de la construccion prepara con la mayor inteligencia y prontitud coches para doscientas personas que lleva hasta el río Tuerro entre vitores y aplausos.

Por fortuna hizo tambien un esplendoroso sol, como si la naturaleza quisiera contribuir al contento general; así que todo aquel país grabará en su memoria la manera tan útil con que la Compañía del Noroeste le felicitó las Pascuas.

FILIPINAS.—Por el correo ordinario de las islas Filipinas, recibido hace pocos dias, confirma el gobernador superior civil su despacho de 8 de noviembre próximo pasado.

Continuaba sin alteracion el orden público en

aquellas islas. La seguridad pública se afirmaba cada dia mas, merced á la activa persecucion que sufrían los bandidos. El dia 31 de octubre último fondeó en Manila el vapor *Escaño* conduciendo la correspondencia espedita en Madrid el 6 de setiembre. El mercado seguía con escaso movimiento, pero los cambios mejoraban algun tanto. En la noche del 13 del citado octubre y en los momentos en que Manila sufrió un ligero temblor de tierra, hubo un fuerte terremoto que ocasionó algunas desgracias personales en las provincias de Albay y Camarines, estremo Sur de la isla de Luzon.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Una correspondencia particular de Nueva-York, dice á *La Patrie* que el representante de España en Washington tuvo una conferencia el 4 de diciembre con Mr. Seward, ministro de Negocios estranjeros, dándole á conocer un despacho del gabinete de Madrid relativo á la cuestion de Chile.

En este despacho el gobierno español declara lealmente que no tiene ninguna idea de conquista en América y que no quiere inmiscuirse para nada en los asuntos interiores de Chile, siendo su único propósito obtener reparacion legitima de las injurias que le ha inferido el gobierno de Santiago.

Se asegura que Mr. Seward se felicitaba por las seguridades que daba España, y que los Estados Unidos guardarían en el conflicto hispano-chileno la mas estricta neutralidad, pero aconsejaba á ambas partes que se arreglasen poniendo fin á una guerra perjudicial á los intereses del comercio estranjero.

Pocos dias despues, Mr. Seward recibió un enviado extraordinario de Chile que desempeña las funciones de vice-presidente del Congreso de Chile, y se asegura que le ha dado igual respuesta. El partido chileno exaltado que impulsaba al presidente á declarar la guerra á España, fingia contar con la alianza del gobierno de Washington. Su posicio será muy difícil cuando se sepa oficialmente que la república de los Estados Unidos desea conservar la mas completa neutralidad.

Se ha recibido en Nueva-York la segunda parte del informe del capitán Hall sobre su expedicio á los mares árticos en busca de Sir John Franklin. En él dice que ha visto los buques naufragados y encontrado los cadáveres helados y mutilados de una parte de la tripulacion. Los esquimales se apropiaron los objetos de valor que habia en los buques, y segun lo que ellos refieren, el capitán Hall esperaba encontrar vivos algunos de los que formaron parte de la expedicio de Franklin.

Las últimas noticias de los Estados-Unidos dicen que la enmienda á la Constitucion federal aboliendo la esclavitud, ha sido rechazada por los Estados de Kentucky, Delaware y Nueva-Jersey. Todavía no se conocia en Washington la decision sobre este punto de los Estados de Indiana, Iowa, California, Oregon, Florida y Texas.

ITALIA.—La crisis ministerial en Italia toca á su término. Parece cosa definitiva la entrada en el nuevo gabinete de los Sres. Lanza, Chiaves, Saracco y Jacini. Aun no se sabe quiénes serán ministros de la Guerra, de Marina y de Instruccion pública.

En Nápoles se vá á verificar una esposicion de los productos del cultivo del algodón en aquella parte de Italia. La sociedad algodouera de Manchester ha ofrecido nueve medallas, tres de oro y seis de plata para premiar á los espositores de las mejores muestras.

El gobierno italiano ha renunciado á la ley escepcional llamada Pica, contra el brigandaje. Al anunciar el ministro del Interior que no pedia prórroga ninguna de dicha ley, ha dicho que el brigandaje estaba reducido á cortas proporciones, y que no tenia ya carácter político.

AUSTRIA.—Las dos Cámaras de la Dieta húngara han resuelto enviar una diputacion á Viena para felicitar á la emperatriz con motivo de su aniversario y rogarle que honre con su presencia á la capital de Hungría.

HUNGRIA.—Por mediacion del arzobispo de Agram se han reconciliado los partidos húngaro y slavo en la Dieta de Croacia.

ROMA.—El 26 despues de haber oficiado el Papa en la basilica del Vaticano, recibió las felicitaciones del sacro colegio que á su nombre le comunicó el cardenal vicario. El Papa contestó con un elocuente discurso, en el cual dijo que Dios no abandonaba jamás á la iglesia en época de tempestades y recordó á Jesús durmiendo sobre su barca sobre el lago de Genesareth, agitado por los vientos. Cristo, añadió, parece dormir ahora, pero vela por la defensa de su iglesia. El porvenir está en manos de Dios y el triunfo de la iglesia es inevitable.

CHINA.—Segun noticias de Shang-hai, el joven emperador de China habia salido de Pekin el 4 de noviembre con la emperatriz madre y toda su corte, con objeto de inaugurar el mausoleo que ha mandado construir cerca de Yehol para perpetuar la memoria de su padre el emperador Hieng-fung. Con este motivo se celebrarán grandes exequias. El emperador lleva magníficos presentes para ofrecer á los manes de su padre y depositarlos en la pagoda sagrada construida para recibir los restos mortales.

El valor de los presentes se calcula en algunos millones. Se sabia en Pekin que una partida de malhechores, compuesta de 5,000 hombres, se habia organizado á las órdenes de un jefe muy atrevido para acometer al convoy imperial y apoderarse de los objetos preciosos que conduce. En su consecuencia la emperatriz madre habia dispuesto que dicho convoy fuera escoltado por un cuerpo de tropas tártaras de 20,000 hombres con numerosa artillería, cuyo mando ha sido confiado al hijo mayor de San-ko-lin-sing, quien ha heredado los honores y el favor que disfrutaba su padre. Se creia que el emperador regresaria con su corte á Pekin en los últimos dias del pasado mes.

Paris 29.—Es inexacta la noticia de la muerte del senador Mr. de Larochejacquelein.

Florenca 29.—Ha llegado aquí Mr. Lanza. Se espera al rey.

Francfort 29.—Verificanse muchos meetings, y en la mayor parte de ellos se pide la ejecucion inmediata del tratado de comercio entre el Zollverein é Italia.

Florenca 30.—Los periódicos dicen que Mr. Scialoja acepta la cartera de Hacienda, Mr. Chaves conserva la del Interior, Mr. Pacini la de los trabajos públicos (Fomento), el general La Marmora la presidencia; ministros de Negocios estranjeros y de los demás departamentos no se sabe todavía quiénes serán.

Lisboa 30.—SS. MM. portuguesas han llegado hoy á las tres y media de la tarde; han sido recibidas con las demostraciones oficiales de costumbre. El infante D. Sebastian formó parte de la comitiva.

Paris 30.—El príncipe Napoleon y la princesa Clotilde han recibido ayer á los embajadores de España y Turquia y los ministros del Brasil, de Mecklemburgo-Schverin y del Perú.

El *Mouiteur* dice que la expedicio dirigida por el coronel Colomb ha rechazado á los disidentes argelinos hasta el desierto sin tener un solo herido. Una gran tranquilidad reina desde la frontera marroquí hasta la de la regencia de Túnez.

Southampton 30.—**Valparaiso 18.**—No ha sobrevenido ningun cambio. En el Callao, el dia 28, Canseco ha sido desituido y Prad nombrado dictador de la República para resignar el poder eu manos del general Castilla.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 2 DE ENERO.

Cuadro altamente consolador es el que viene presentando la caridad de nuestro pueblo en medio de los estragos de la epidemia que nos aflige. Las autoridades, el clero, las clases facultativas, los vecinos, todos, todos rivalizan, si tal pudiera decirse, al llevar el alivio á los enfermos, el consuelo á los desgraciados, disminuyendo, en lo que ha sido posible, los desastrosos efectos de esa cruel peste que, cual si fuera el azote de la humanidad, bate sus fatídicas alas lo mismo sobre las pequeñas aldeas que sobre las grandes ciudades, llenando de confusio y de dolor á las poblaciones.

Nuestro prelado, cumpliendo la sublime misio de pastor, visita las lóbregas bodegas de los pobres consolando con sus evan-

su palmera, y descendamos á la orilla izquierda del Nilo, donde se vá á verificar un nuevo incidente de esta historia para desgracia de Adamson.

Mr. Darlinge, sábio botánico inglés, buscaba lotos amarillos en las orillas desiertas del Nilo.

Herodoto ha visto lotos amarillos, pero Herodoto tenia el privilegio de ver las cosas que no existían, entre otras dos pirámides de seiscientos pies de altura en medio del lago Moeris.

Podía muy bien, por consiguiente, haber visto lotos amarillos.

Cierto es que desde su época han desaparecido, lo cual obliga á los botánicos concienzudos á buscarlos continuamente.

Mr. Darlinge caminaba, pues, al través de la llanura libica inspeccionando todas las grietas sospechosas de encerrar sus lotos.

Dos árabes armados de carabinas acompañaban al sábio.

Hay cosas que trastornan la imaginacion cuando se las halla en el desierto.

Cuenta el viajero Caillaud, que casi se sobrecogió de espanto al descubrir las cuarenta pirámides de la península de Moeroe. Caillaud ha errado al extrañarse en esta ocasion.

Quedaría uno sobrecogido de espanto, y con justa razon, si en medio del desierto de Sahara hallara un lindo y aislado edificio donde se leyera el rótulo de Gabinete de lectura.

Estaba, pues, Darlinge en su derecho, cuando

Las ondulaciones, tan alarmantes en un principio, le proporcionaban el placer de un columpio; y sonreía con aire paternal al ver los esfuerzos del monstruo, dirigiéndole epigramas ingleses y tratándole hasta de *goose*, de *rascal* y de *naughty-boy*.

El acento gutural con que acompañaba estos insultos irritaba á la fiera que respondía á ellos con un chasquido de escamas bastante armonioso para el oido de un sábio de Belfast.

Decididamente la palmera era inarrachable. Adamson triunfaba. Recordó el capítulo que Séneca ha escrito sobre el modo de construir el edificio de la propia felicidad en todas las situaciones de la vida, y resolvió edificar el suyo.

Entrevió un porvenir dichoso.

¿Qué le faltaba en efecto? Gozaba de un bello clima, de una comida frugal, pero sana, de una soledad encantadora, de agua con profusio, y hasta esperaba que un dia podría coger al paso palominos de Etiopia y asarlos al sol.

Este sería ya lujo de comestibles.

En cuanto á los placeres, tenia á sus pies un rio maravilloso, misteriosas ruinas, un ameno cocodrilo, todo cuanto es preciso, en fin, para pasar horas agradables.

Además podia en sus ratos de ocio preparar con todo detenimiento manuscritos sobre el antiguo país que se extendía ante él hasta los montes de las Esmeraldas y de Ajas, inmensas soledades don-

que podían detenerle al borde del precipicio y avanzó un pié, pero aseguró fuertemente el otro y no se precipitó.

Un pensamiento honroso le detuvo sobre el abismo. Adamson no tenia familia ni mujer, ni hijos ni sobrinos; debia por tanto conservarse cuidadosamente en este mundo como el único representante de los Adamson.

El hombre es siempre ingenioso cuando trata de transigir con la desesperacion.

Si tiene mujer é hijos quiere vivir para ellos; si está aislado en la tierra quiere vivir para prestar-se este servicio á sí mismo y no morir por completo. *Non omnis moriar*, como dijo el poeta latino.

Adamson se atestiguó mucho reconocimiento despues de haber tomado esta heroica resolucio, tratóse hasta de cobarde por haber alimentado un momento la idea de servirse él mismo de pasto á la voracidad del monstruo anfibio. Cumplido este deber, sentóse en su butaca vegetal tomando las mas minuciosas precauciones para garantirse de una caída.

¡Oh! ¿Quién sondeará jamás el corazon humano, y sobre todo el corazon de los sábios?

¡Habrá quien crea que nuestro solitario de la palmera, desechados sus primeros terrores, encontró motivo para curioso divertimento en el espectáculo de este cocodrilo, encarnizado contra el tronco de un árbol fuertemente adherido á la roca un escollo?

gélidas palabras á los moribundos y aliviando con sus limosnas la miseria cuyos cuadros presencia con el corazón enternecido. El clero parroquial está llenando también heroicamente los delicados deberes de su cargo, así como los padres jesuitas cuyos actos de abnegación son ya bien conocidos en esta ciudad.

Los frailes de San Francisco, con una constancia asombrosa, con un celo que pudiéramos llamar sublime, parecen gigantes que se levantan sobre los quejidos del pueblo para derramar los auxilios espirituales sin descansar ni un solo momento. De algunos sabemos que pasaron las horribles noches de la semana pasada en medio de las calles más infestadas para que fueran vistos de quienes necesitaran sus socorros.

Nuestro celoso alcalde y todos los demás individuos de la corporación municipal no han cesado ni cesan de aplicar cuantos medios les inspira el buen deseo de llevar á sus administrados todos los consuelos que están en sus manos. Dignos son sus esfuerzos de la estimación del público que observa con profundo agradecimiento cómo se desvelan por atajar, en lo que al hombre es dable, los desastrosos efectos de la cruel epidemia que tantas lágrimas nos está haciendo derramar.

El gobernador D. Julian de Nocedal, que falleció en su puesto de honor y el comandante general, señor Thomas, se han hecho también muy acreedores del aprecio de nuestro pueblo para quien han sido sumamente satisfactorias las medidas que, cada uno en su diferente esfera, han adoptado en las actuales circunstancias.

Los médicos, que en esta ocasión han agotado todos los recursos de la ciencia, han dado ejemplo de abnegación y de infatigable celo, pasando la mayor parte de los días enteros con sus noches sin más descanso que el que tomaban á la cabecera de los enfermos; los farmacéuticos todos les han ayudado y siguen haciéndolo, espendiendo gratis sus medicamentos con un desinterés que por sí mismo se recomienda.

La asociación de San Vicente de Paul y otras varias reuniones de jóvenes que se han dedicado á las visitas domiciliarias están ofreciendo también consoladores cuadros de caridad cristiana, remediando las necesidades de las familias que visitan.

Para cerrar dignamente el catálogo de actos tan meritorios, y de la abnegación y heroísmo de que se han dado tantas pruebas en la presente ocasión, tenemos que citar, no con el encomio que merece, sino como nos es dable hacerlo por especiales circunstancias, un nombre que se cita hoy por todos con especialísimo afecto y simpatía, y este nombre es el de D. Manuel Martos Rubio, gobernador accidental de la provincia, cuyo celo y merecimientos se comprenden por un solo rasgo que lo compendia todo.

Este dignísimo funcionario, sin consultar mas que á las inspiraciones del honor, sin reparar en el evidente riesgo que corría, al venir á respirar esta atmósfera letal, se halló á nuestro lado en los momentos más solemnes, y voló á colocarse en su puesto tan pronto como comprendió que su presencia era necesaria en una provincia huérfana, digámoslo así, de la autoridad superior civil.

Para este género de sacrificios no hay recompensa proporcionada, como no sea la que con tanta espontaneidad tributa hoy la voz unánime de estos habitantes á la persona del señor Martos Rubio, cuyo nombre grabará en caracteres indelebles en la memoria de todos un profundo sentimiento de gratitud.

Este es el espectáculo que por todas partes viene presentando nuestro pueblo desde que el cólera-morbo invadió nuestra ciudad. Sin aparato, sin otro espíritu que el de caridad, sin más lema que el buen deseo, el vecindario de Santander está probando de nuevo las virtudes que en su seno encierra. Los unos con donativos, los otros con sus obras, todos contribuyen según las fuerzas que tienen, á hacer más llevadera la triste situación por que venimos atravesando. Afortunadamente el pueblo respira ya más tranquilo en vista de las últimas noticias relativas á la salud pública.

El doloroso recuerdo de las desgracias ocurridas en estos días durará mucho tiempo entre nosotros; pero á su lado vivirá eternamente la consoladora memoria de los sacrificios que se han hecho para aliviar esas mismas desgracias.

Así como aplaudiremos siempre todas las medidas de racional precaución dictadas en ocasiones como la presente por las autoridades locales, censuraremos con toda energía las medidas arbitrarias, y sobre arbitrarias completamente inútiles y hasta ridículas. De este último género es la que se ha adoptado por el alcalde del inmediato Valle de Camargo, prohibiendo bajo las más rigurosas prevenciones á las personas que se dedican á la industria del lavado de ropas, que son por lo general aldeanas de los contornos de esta capital, que laven la ropa procedente de Santander. Para ello ha expedido una especie de edicto pretorial de formas alilocuentes que, según nos dicen, puede arder en un candil.

Por fortuna la autoridad superior de la provincia ha tenido oportunamente noticia de semejante ridícula alcaldada, y ha acudido á poner remedio enérgico al abuso, revocando esa providencia bajo severos apercibimientos. Y como nosotros tenemos una idea muy elevada de las dotes que concurren en tan digno funcionario, creemos que no se dejará esperar el oportuno correctivo desde el momento en que ese alcalde se muestre sordo á la primera insinuación.

Falta hacen ejemplos de severidad cuando se han estendido demasiado los hábitos de insubordinación entre los funcionarios subalternos del orden administrativo. Sirva esa advertencia para los que cuenten con la impunidad en casos análogos.

Donativos espontáneos entregados en la Alcaldía para subvenir á los gastos extraordinarios que ocasionen las circunstancias actuales.

Suma anterior.	99,883
Un sastre.	200
Sres. Sørensen y compañía.	1,000
Sr. Director de la empresa del Muelle de Maliaño.	1,000
D. Pedro Martín, Administrador de la Aduana.	200
Juan de Orbe.	500
Fernando Piñal.	200
Juan Piñal.	200
Gregorio Piñal.	200
Juan Antonio Rodonnet.	2,000
El Gobierno de S. M.	20,000
D. Leonardo Gutierrez Dosal.	300
Mariano de Aguirre y Barbáchano.	500
Sra. Viuda de Soriano.	300
La Excm. Diputación de esta provincia.	6,000
D. José Ferrer Garcés.	100
Sres. Hijos de Doriga.	4,000
D. Francisco Bustamante y Bassoco.	500
Suma total.	137,083

Sin comentario alguno, porque no los necesita, publicamos con el mayor gusto el siguiente

COMUNICADO.

«Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señor nuestro: Con esta fecha dirigimos á la *Gaceta del Comercio* el siguiente comunicado, que esperamos de la amabilidad de usted se sirva insertar en las columnas de su apreciable diario.

Con esta ocasión nos ofrecemos de usted como sus atentos S. S. Q. B. S. M.—Nemesio Cagigal.—Agustín de la Cuesta.—Francisco Cuesta Caviédes.—Emilio Córpas.—Bernardo Córpas.—Antonio G. Marañón.

«Sr. Director de la *Gaceta del Comercio*.

Muy señor nuestro: Hubiéramos permanecido pasivos espectadores en la polémica recientemente suscitada sobre medidas adoptadas para hacer frente á la epidemia reinante, porque no somos aficionados á hacer alardes intempestivos de actos más ó menos meritorios; pero la insistencia con que vemos que se repite en los artículos que ha publicado la *Gaceta* que solamente dos boticas han suministrado gratis á los pobres los medicamentos necesarios en las presentes aflictivas circunstancias, nos pone en el caso de desmentir públicamente esa gratuita aseveración.

No solamente sabía el Ayuntamiento desde los primeros instantes en que hubo temores de invasión del cólera que podía contar con nuestra cooperación ilimitada, sino que constantemente, después de verificada la invasión, se han despachado gratis en nuestras respectivas oficinas de farmacia cuantas recetas para pobres han sido presentadas, que no han sido pocas, como lo tenemos de costumbre en las epidemias anteriores y lo haremos siempre, porque así lo creemos de nuestro deber; así como hemos prestado cuantos servicios personales han sido precisos, á la primera indicación que se nos ha hecho. Todo esto es bien público, y debemos, por lo tanto, extrañar que se afecte desconocer, asentando en los artículos á que aludimos una inexactitud de bastante trascendencia, si se dejara pasar sin contradicción.

Con este motivo nos ofrecemos de usted atentos S. S. Q. B. S. M.—Nemesio Cagigal.—Agustín de la Cuesta.—Francisco Cuesta Caviédes.—Emilio Córpas.—Bernardo Córpas.—Antonio G. Marañón.

GACETILLAS.

Rasgo noble.—Segun leemos en el *Guipuzcoano*, periódico que se publica en San Sebastian, los jóvenes del Orfeon Easonense tratan de dar un concierto en el coliseo de aquella capital, cuyos productos se destinarán á aliviar las desgracias producidas por el cólera en Santander.

Digno es este acuerdo del cariño que profesamos á nuestros vecinos, y en nombre de nuestra ciudad les enviamos la expresión del más afectuoso reconocimiento.

Misericordia, Señor!—Leemos en un periódico de la corte las siguientes desconsoladoras líneas:

«La desgracia persigue este año á la sociedad elegante de Madrid. Anunciábase para últimos del corriente una fiesta brillante en el palacio de los señores de Lasala, y la muerte de su interesante hermana la señora doña Sofia Bruneti, de cuyo sensible acontecimiento dimos cuenta, la hace imposible. También esperaba nuestro mundo elegante darse cita en los espléndidos salones de los duques de Fernán-Núñez, y estos parece que pasan el invierno en el extranjero, á consecuencia de la larga enfermedad que ha padecido la duquesa.»

Causas de igual índole detienen en el Mediodía de Francia á la duquesa de Medinaceli, y ahora se nos anuncia que la joven duquesa de Villahermosa, y los condes de Guaqui y del Real se van desde Zaráuz á Italia. Solo hay esperanza de que dé algún baile la embajada de Rusia y de que sobreponiéndose á sus disgustos, lo haga también, en interés del comercio, la condesa de Valle.

«No es cosa tan atribulados lectores nuestros! no es cosa que parte el alma ver tal cúmulo de contrariedades? ¿Qué va á ser del país de los garbanzos, deteniéndose en el mediodía de Francia la duquesa de Melinaceli y anunciándose además que la joven duquesa de Villahermosa y los condes de Guaqui y del Real se van desde Zaráuz á Italia? ¿Quiera Dios que se realice esa esperanza halagüeña y consoladora de que dé algún baile la embajada rusa, y sobre todo, que se sobreponga á sus disgustos la señora condesa del Valle para que dé otro (baile, no disgusto) en interés del comercio! Porque de otro modo con el cólera que está diezmando algunas poblaciones de la península, con la crisis monetaria que también aflige á

muchos pueblos, y con no poder bailar la elegante sociedad madrileña... Dios nos coja confesados.

Situación del Banco de Santander en 31 de Diciembre de 1865.

ACTIVO.		4.510,108 77
Caja metálica.		
del Banco.	17.672,940 09	
Cartera de cuentas corrientes.	751,779 69	18.424,719 78
Garantías.		10.799,200
Valores en depósito.		114.556,621 08
Cuentas transitorias.		345,501 43
Corresponsales.		770,211 66
Efectos protestados.		69,842
Varios.		792,941 84
Moviliario.		145,877 46
Gastos generales.		147,603 38
		130.560,709 40
PASIVO.		7.000,000
Capital.		
Billetes en circulación.		4.224,500
(por sdo. 11.193,153 49)		
Cte. corrientes por efectos al cobro.	751,779 69	11.944,935 18
Depósito en efectivo.		594,284
Efectos á pagar.		48,000
Depositantes.		123.594,532 08
Dividendos á pagar.		5,400
Fondo de reserva.		700,000
Ganancias y pérdidas.		649,260 44
		130.560,709 40

El Director Gerente, Antonio del Diestro.

Crédito Cantabro.

Situación de esta Sociedad en el mes de la fecha.

ACTIVO.		50.400,000
Acciones de la 1.ª, 2.ª y 3.ª emisión.	9,600	475,970 98
Efectos á cobrar.	466,370 98	3.287,149 63
Préstamos con garantía.		19.512,533 46
Corresponsales.		24.050,704
Deudores varios por cte.		123,862 24
Valores en depósito.		2.231,635 32
Caja.		6.022,989 74
Empréstitos de cuenta ajena.		1.039,450 77
Valores de la Sociedad.		725,784 58
Obras públicas.		
Deudores por varias cuentas.		107.920,100 74
PASIVO.		72.000,000
Capital.		
Cuentas corrientes.		1.496,575 14
Imposiciones.		276,072 02
Imposiciones económicas.		16,252 18
Corresponsales.		60,869 23
Obligaciones.		1.740,000
Acreedores varios.		2.531,306 63
Depositantes.		24.050,704
Varias cuentas.		2.340,221 42
Aceptaciones.		3.184,300 37
Obligaciones en circulación.		3,800
		107.920,100 74

Santander 31 de Diciembre de 1865.—El Tenedor de Libros, Dionisio G. de Arce.—El Administrador, Juan M. Izueta.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta Hermosa de Trasmiera, de 280 ts., capitán D. R. de Aguirre, de Matanzas con 1,184 qts. palo campeche á los señores Torriente hermanos.

Bergantin-goleta Cienfuegos, de 88 ts., capitán D. J. Rodriguez, de Carril en lastre.

Bergantin Bedolla, de 160 ts., cap. Modest, de la Coruña en lastre.

Goleta inglesa Lentaura, de 94 ts., cap. Mr. Amosque, de Vigo en lastre.

Aviso á los navegantes.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Baliza de la piedra Halli.—Golfo de Finlandia (Rusia.)

Por el mismo conducto que lo anterior, se sabe que se ha colocado una nueva baliza en la piedra Halli, que se halla en la jurisdicción de Viborg, á 3,5 millas al E. de la isla de Vidskar ó Stora Fiskaren.

Consiste en un madero de 5m,18 de altura, sostenido por cuatro vientos de hierro; y como á 0m,45 más abajo de su tope tiene una barrica derecha, de 1m,8 de alto. La barrica está pintada á listas verticales blancas y amarillas, y el madero está dado de alquitran. Dicha baliza será colocada en su lugar al mismo tiempo que las que señalan los bajos de los canales, y se quitará por Octubre.

Madrid 11 de Diciembre de 1865.—Salvador Moreno.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 6, cuarto bajo.

